



México D.F., a 17 de julio de 2008

**Doctor Rodolfo Tuirán Gutiérrez.  
Subsecretario de Educación Superior de  
la Secretaría de Educación Pública.**

Entrevista concedida a los medios de comunicación, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**PREGUNTA.-** ¿Con qué lectura llegan a esta reunión, subsecretario?

**RESPUESTA.-** Esta es un reunión que me parece un ejercicio ante todo democrático, de transparencia y rendición de cuentas por parte de las universidades públicas del país, y a nosotros en la Secretaría de Educación Pública nos parece que es fundamental porque las universidades, amén de requerir recursos para realizar su quehacer esencial, tienen la obligación al mismo tiempo de rendir cuentas a la sociedad, y esta relación mutua entre el otorgamiento de recursos y el que cumplan con esta responsabilidad y esta obligación, sobre todo universidades autónomas, me parece que es un ejercicio indispensable.

**PREGUNTA.-** ¿Será también un factor para medir en qué medida el gobierno federal seguirá apoyando a estas instituciones públicas?

**RESPUESTA.-** Por supuesto que este ejercicio es una condición indispensable para seguir avanzando en la revisión y en la evaluación de las contribuciones de las universidades públicas en el país y seguramente será un elemento que tanto el Ejecutivo Federal, como el Legislativo tomarán en cuenta en sus decisiones presupuestales para el año próximo, en el 2009.

**PREGUNTA.** ¿El que no rinda cuentas no recibirá mayores incrementos presupuestales?

**RESPUESTA.-** Quien no rinda cuentas estará en falta con la sociedad, ante todo.

**PREGUNTA.-** Subsecretario, la constante es la falta de recursos, ¿algún apoyo extraordinario para las universidades?

**RESPUESTA.-** Bueno este año, en el 2008, estamos hablando del año inédito desde el punto de vista presupuestal, tanto el gobierno federal como la Cámara de Diputados acordaron durante el año anterior para el ejercicio presupuestal que estamos viviendo actualmente un esfuerzo extraordinario e inédito en materia presupuestal.

Hoy en día, dos terceras partes de un punto porcentual se entregan y se dirigen a la educación superior, todavía estamos distantes, digamos, del esfuerzo de llegar al uno por ciento, pero es inédito y vamos a seguir avanzando seguramente en esa vía para garantizar que las universidades públicas tengan los recursos que necesitan para realizar su quehacer esencial.

**PREGUNTA.-** (inaudible)

**RESPUESTA.-** Bueno no fue un recorte y lo digo con toda apertura, no fue un recorte dirigido a las universidades públicas, sino a la administración pública federal en general y se dio la excepción particular, respecto a las universidades porque se reconoce la importancia que representa el esfuerzo de la educación superior y la investigación científica y tecnológica para el país.

**PREGUNTA.-** Doctor ¿con cuántas universidades nuevas inicia el ciclo escolar que anunció el presidente?

**RESPUESTA.-** Bueno, estamos hablando de alrededor, hasta ahora, de 28; ya superamos la cifra de los 25, estamos hablando de 28 nuevas instituciones de educación superior por un lado, y por el

otro, estamos hablando de la creación, por lo menos, de ocho nuevos campos de universidades ya existentes.

Este es un esfuerzo también que corresponde a la asignación de recursos del Legislativo en relación al Presupuesto del 2008, que aprobó 550 millones de pesos para la creación de institutos tecnológicos y 900 millones de pesos para universidades públicas estatales o universidades de apoyo solidario.

PREGUNTA.- ¿Todas ellas arrancarán en agosto?

RESPUESTA.- Ya los calendarios están claramente establecidos; en este momento ya se inició la promoción en todas las localidades donde se establecerán estas universidades, ya se está en proceso de concursos de oposición para seleccionar a los profesores y todas las universidades arrancarán entre el uno y 8 de septiembre, sus tareas.

Muchas gracias.

- ooOoo -

CGCS/DI/DR